



UNIPHOR

UNION NATIONALE DES INTERETS

PROFESSIONNELS HORTICOLES

29 C Boulevard Edgar Quinet – 75014 PARIS
Tél. : 01 43 21 43 49 – Fax : 01 43 21 49 93
E-mail : bureau-uniphor@orange.fr – site : www.uniphor.fr

Octobre 2018

Coupables.

Comme tous les utilisateurs de produits phytosanitaires, les horticulteurs et pépiniéristes sont coupables. Derrière les gesticulations politiques il existe des réalités plus inquiétantes.

Désormais l'INRA dénombre plus de 20 introductions annuelles d'insectes non endémiques. Des insectes envahissants qui représentent un coût de 69 milliards d'euros par an (estimation CNRS et IRD).

Tout le monde rêve de produits phytosanitaires totalement neutres, les horticulteurs les premiers. Malheureusement personne ne se lance dans l'aventure. La recherche publique joue le dédain, quant aux firmes elles n'ont aucune raison valable de se jeter dans la bataille.

Au final l'agriculteur français est pointé du doigt. Pourtant il ne se place qu'en 8^{ème} position des consommateurs de produits phyto en Europe. Avec 2.32 kg/ha il arrive loin derrière les Pays-Bas et la Belgique. Deux pays qui importent des millions de plantes dans l'hexagone sans que cela pose problème. Et nous n'évoquerons même pas les importations des pays tiers.

C'est pourtant l'avenir qui se dessine. Une France sans agriculture et des consommateurs gavés de produits importés eux-mêmes gavés de pesticides.

